

miércoles 27 de noviembre de 2024

C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

La Laguna celebra 25 años de su declaración como Ciudad Patrimonio de la Humanidad con una 'Semana grande' de actividades en el conjunto histórico

El programa incluye un simposio internacional, un túnel del tiempo, o una ceremonia de reconocimiento a las personas que fueron esenciales en el reconocimiento de la ciudad por Unesco



Presentación Semana Grande 25 Aniversario Patrimonio Histórico

La ermita de San Miguel Arcángel, edificio de gran carácter simbólico para la ciudad y la Isla, ha acogido hoy la presentación del programa de actos de la 'Semana grande' con la que La Laguna quiere celebrar el 25 aniversario de su declaración como Ciudad Patrimonio de la Humanidad por Unesco, único conjunto histórico de Canarias con este reconocimiento.

Entre las actividades previstas, que comenzarán este domingo con un espectáculo de drones, se cuentan una ceremonia de reconocimiento a todas las personas que fueron fundamentales para esta inclusión de La Laguna en la lista de Patrimonio Mundial, un simposio internacional y, entre otras muchas propuestas en sus calles y monumentos, un túnel del tiempo en el callejón

Deán Palahi, que permitirá viajar al siglo XIX solo con atravesar una puerta.

Representantes de las instituciones insular y canaria asistieron a la presentación para conmemorar este aniversario y mostrar su reconocimiento a la primera capital insular, a sus siglos de historia y a su ingente patrimonio. Y lo hicieron en un entorno que refleja esa evolución de la ciudad, una ermita construida en los primeros años del siglo XVI y por mandato del Adelantado Alonso Fernández de Lugo para albergar su panteón familiar, que fue sede de las primeras reuniones del Cabildo tinerfeño y que, en la actualidad, se ha convertido en espacio cultural y expositivo.

Intervinieron el alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez; el rector de la Universidad de La Laguna (ULL), Francisco García; la presidenta del Cabildo de Tenerife, Rosa Dávila; y la consejera de Universidades, Ciencia e Innovación y Cultura del Gobierno de Canarias, Migdalia Machín. Estuvieron acompañados del edil de Patrimonio Cultural de La Laguna, Adolfo Cordobés, y de varios concejales y concejalas de la Corporación municipal.





C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

El alcalde señaló que "celebramos un cuarto de siglo de un acontecimiento que ha marcado la historia reciente de La Laguna y un éxito colectivo que está por encima de cualquier sigla. Desde esa fecha, estamos llamados a seguir construyendo una ciudad firmemente asentada en su legado histórico, pero que mira hacia el futuro".

Luis Yeray Gutiérrez recordó que, desde hace un mes, se ha puesto en marcha una amplia agenda cultural con motivo de esta celebración, en la que se han involucrado las instituciones y colectivos de la ciudad, la cual se magnificará durante esta 'Semana grande' y que continuará durante todo el 2025.

Asimismo, el alcalde agradeció "el sólido respaldo económico que hemos encontrado por parte del Gobierno de Canarias y del Cabildo de Tenerife para abordar este programa de actividades", así como a la Universidad de La Laguna, por "el papel determinante jugado tanto en la confección del expediente que finalmente fue aprobado por la Unesco, como por el trabajo conjunto que hemos desarrollado durante estos 25 años para la protección y divulgación de nuestro patrimonio universal".

El rector de la ULL, Francisco García, valoró que "la Universidad es parte esencial de esta ciudad desde hace más de 230 años, con la que compartimos nombre y vocación internacional gracias a un Atlántico que, como dijo la filóloga Dolores Corbella en su discurso de ingreso en la Real Academia Española, no es una barrera sino un puente. Por ello, vamos a colaborar en este amplísimo programa, aportando conocimiento a esta efeméride tan importante".

García recordó la contribución de la Universidad a la declaración de Unesco "desde la propia gestación del expediente, con la coordinación de la catedrática Maisa Navarro y de un amplio equipo de colegas se involucraron para que La Laguna recibiera este justo reconocimiento", y destacó su oferta formativa relacionada, como el Grado de Restauración del Patrimonio, el máster oficial vinculado a la gestión de este o la Cátedra Cultural La Laguna, Patrimonio Mundial, "a partir de la que queremos constituir una cátedra iberoamericana que dé aún más vigor a ese vínculo atlántico de La Laguna".

La presidenta del Cabildo, Rosa Dávila, felicitó, en nombre de la institución insular, "a todos los laguneros y laguneras, porque se acerca un aniversario muy importante, que llena de orgullo a Tenerife" y que "refleja la visión, ambición y pasión de una ciudad que cumple 528 años y que sigue siendo moderna, abierta al mundo y cosmopolita. Se cumplen 25 años de ese 4 de diciembre de 1999 que marcó el inicio de un camino en la historia, la cultura y un urbanismo excepcional", una "oportunidad para reencontrarnos con La Laguna, descubrirla y disfrutar de todo lo que ofrece".

Finalmente, la consejera canaria de Universidades, Ciencia e Innovación y Cultura del Gobierno de Canarias, Migdalia Machín, valoró que "este recorrido de 25 años suma logros, desafíos y un amor inquebrantable por una ciudad que es reflejo vivo de siglos. Cada uno de sus rincones ha forjado la identidad no solo de La Laguna y de Tenerife, sino de Canarias". Y afirmó que, "gracias a la visión que llevó a esta declaración por Unesco, hoy es un referente y un impulso para que otras ciudades quieran alcanzar este reconocimiento y avanzar en su protección y promoción".

Una fecha para la reflexión y el análisis



C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

La Laguna ha iniciado un proceso para reflexionar sobre el trabajo realizado y los retos y oportunidades, presentes y futuras, del único conjunto histórico de Canarias declarado Patrimonio Mundial. Un análisis en el que, desde el punto de vista patrimonial, económico, medioambiental o sociocultural, quiere ser el punto de partida para dar nuevos pasos en el objetivo municipal de conciliar la conservación del patrimonio y el desarrollo urbano sostenible.

La Laguna considera que la conmemoración de este hito tan importante en su historia merece mucho más que una celebración el 4 de diciembre, fecha en la que se cumplen los 25 años de su inclusión en la lista de Patrimonio Mundial.

Así, desde hace varias semanas, la Concejalía de Patrimonio Cultural ha puesto en marcha un amplio programa de actividades culturales, que incluye ciclos de conferencias, rutas por su Valor Universal Excepcional, presentación de estudios, jornadas de puertas abiertas, etc., con el que La Laguna involucrar a toda la ciudadanía en la defensa del patrimonio y en el que está contando con la implicación y colaboración de las instituciones, colectivos y organismos presentes en la ciudad.

Programa de la 'Semana grande'

Y como colofón a esta celebración, comienza el programa de actos de la 'Semana grande' del 25 aniversario, que arranca hoy llenando los escaparates de los comercios del conjunto histórico con fragmentos literarios, de autores muy conocidos, que han hablado en sus obras sobre la ciudad de La Laguna, todo gracias a la colaboración de la Asociación La Laguna Zona Comercial. Además, el día 3 de diciembre reunirá a los comerciantes del pasado y del presente para que compartan experiencias en un encuentro centrado en el futuro de este importante sector económico local.

Este domingo, 1 de diciembre, tendrá lugar uno de los actos más llamativos: un espectáculo de drones que, gracias a la colaboración del Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad, se podrá ver desde el estadio de La Manzanilla a partir de las 7 de la tarde. Asimismo, el día 2, se celebrará una conferencia de la catedrática de la Universidad de La Laguna, Maisa Navarro, a la que se entregará la llave de la ciudad y, entre otras actividades, más de 1.500 escolares partirán del Instituto Cabrera Pinto en un Paseo por la Paz.

Simposio internacional

El punto álgido de este importante proceso de reflexión en el que se ha volcado La Laguna llegará los días 3 y 4, con el simposio 'Ciudad de La Laguna Patrimonio Mundial, 25 años después'. Contará con figuras de la talla del presidente de la Fundación Cultura de Paz y exdirector general de la Unesco, Federico Mayor Zaragoza; o la presidenta del Consejo Científico del Comité español del Programa Hombre y Biosfera (MaB) de la UNESCO, Marisa Tejedor, entre otros.

El día central de las celebraciones será el 4 de diciembre. Durante todo el día, La Laguna se vestirá de fiesta y se abrirá a vecinos y visitantes, con propuestas tan llamativas como la apertura del túnel del tiempo en Dean Palahi, que permitirá viajar a la época de la invasión napoléonica y de la constitución de la Junta Suprema de Canarias. Y el acto principal de esa jornada será la Ceremonia de entrega de reconocimientos en el Teatro Leal a las personas que impulsaron el proceso de la Declaración de la Unesco.





C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

Las actividades y todo este proceso de reflexión y mejora que se ha reforzado con este 25 aniversario van a continuar a lo largo de todo un año, hasta el 4 de diciembre de 2025, con algunas actuaciones y proyectos muy significativos, de los que se irá informando cumplidamente. Toda la programación se encuentra disponible en la página web: **25aniversario.aytolalaguna.es** [https://25aniversario.aytolalaguna.es/]